
El sonido [b] que aparece en las palabras, vaso, vida, saber o escribir, se representa en español con 
dos letras distintas la b y la v. No hay una norma genérica que permita saber cuándo hay que utilizar 
una u otra letra, pero hay pequeñas normas que ayudan a memorizar casos específicos. 

NORMAS

Se escriben con v todas las formas verbales del pretérito per-
fecto simple y las del pretérito imperfecto de subjuntivo de los 
verbos andar, estar y tener, así como las de sus derivados y 
compuestos.

Se escriben con v todas las formas del presente de indicativo, 
presente de subjuntivo e imperativo del verbo ir.

Se escriben con v los verbos acabados en -olver.

Se escriben con v las palabras que empiezan por eva-, eve-, evi- 
y evo-.

Se escriben con v las palabras llanas terminadas en -viro, -vira, 
y las esdrújulas terminadas en -ívoro, -ívora.

 � Excepción: víbora.

 � -ívoro: Elemento compositivo que significa ‘devorador’, 

	 ‘que come’.	

Se escriben con v los adjetivos llanos terminados en -avo, -ava, 
-evo, -eva, -eve, -ivo, -iva.

 �� -avo: Sufijo aplicado a numerales cardinales para significar 

	 partes iguales en que se divide la unidad:  tres dieciseisavos, 

	 la dieciochoava parte.

 � -ivo: Sufijo de adjetivos y de algunos substantivos; puede 

	 significar capacidad para lo significado por la base o 

	 inclinación a ello. 

Se escriben con v las palabras en las que las sílabas sub-, ad-  
y ob- preceden al fonema labial sonoro /b/.

Se escriben con v las palabras que empiezan por los elementos 
compositivos vice-, viz- o vi-, que significan ‘en lugar de’.

 � No confundir con bi-, bis-, biz- (‘dos’ o ‘dos veces’): bifocal,

	 bifurcación, bisabuelo, bizcocho.

EJEMPLOS

– anduve, estuve, tuve...

– anduviese, estuviese, tuviese...

– obtuve, detuve...

– voy, vas, va, vamos, vais, van.

– �vaya, vayas, vaya, vayamos,  
vayáis, vayan.

– ve tú...

– absolver, devolver...

– �evaluación, evento, evidente, 
evicción, evocación, evolutivo...

– triunviro, Elvira...

– herbívoro, carnívora...

–  insectívoro, fumívoro...

– �esclavo, octava, activo, nuevo,  
leve, compungiva...

–  llamativo, reflexivo, combativo...

– subvención, subversivo...

– advenediza, adviento...

– obvio

– vicecónsul, vizconde, virrey...

Hay una serie de palabras que no tienen una norma fija, que se escriben con b o con v por razones 
históricas (alevín, venir, levantar, mover, ver, adivinar).
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